

安心

建物の塗装やリフォームを手がける松江市の「長岡塗装店」。従業員28人の小さな会社が、家庭との両立の支援で注目されている。

つながる 介護離職

家族を介護するため仕事を辞める「介護離職」が、年10万人を超えている。両立に行き詰まり、社会とのつながりまで失う事態を回避するため、企業の「働くせ方」や、ケアマネジャーらの「支え方」にも見直しが求められている。

家庭と両立 会社が支援



が組まれるため、休んでも
肩身の狭い思いをしない。
同社が両立支援に取り組
み始めたのは1998年。
若い人材を育てても一人前

横浜市に住んでいた奥井さんは2010年、妻と長男を残して郷里の松江へ戻り、同社に入った。一人暮らしだった母が交通事故に遭い、家事が不安になつた後、遠方から通う介護に限界を感じていたからだ。

同社には有給休暇を30分単位で取れる制度があり、現在は月2、3回、母の通院の付き添いや、介護保険サービスの利用を決める打ち合わせに充てている。有休希望の届けを出すと、社内で回覧されて周知される。

各自の都合を考慮して業務を介護できる」と話す。

休暇30分単位

都合考慮し業務日程



奥井さん（左）と打ち合わせする吉野常務。「介護体験は仕事にプラスになる」（松江市で）

「の養成課程に『介護する家族の両立を支援する』との視点が弱い」と三菱UFJリサーチ＆コンサルティングの主任研究員、矢島洋子さんは言う。

「家族が倒れたら介護も続かない。地域の様々な支援も使い、両立できるプランを工夫するなど、ケアマネジャーは介護者を支える意識を高めてほしい」

（「介護離職」は今回で終わります）

「センター」のケアマネジャー、穂穂恵美子さんは「介護者が働いている場合、立ち会いが必要な往診は週末にするなど、私たちが知恵を絞ることが必要」と話す。とはいっても、こうした配慮ができるケアマネジャーばかりではないのが現状だ。

る。職場では悩みを相談できない人でも、高齢者の介護プランを作るケアマネジャーが助言者となりうるからだ。

東京都の女性(52)は、末期がんの父(84)と認知症の母(83)を自宅で介護しながら、企業の管理職として働いている。両親が毎日通う介護施設から戻る時刻に間に合うよう、仕事を終えており、残業がある日は介護施設で夕食を済ませて遅く送ってくれるよう頼む。

両親のプランを作るNPO法人「渋谷介護サポート」

家族を介護するため仕事を辞める「介護離職」が、年10万人を超えている。両親を介護できる」と話す横浜市に住んでいた

になる前に離職するため、
「会社の存続に危機感を覚

◆
50歳代後半の社員は4人

る。職場では悩みを相談できない人でも、高齢者の介